

REPORTAJES, COLABORACIONES Y CRONICAS DE TODO EL MUNDO

COLABORACION

Año Nuevo

Los finales y los comienzos del año, significan para la generalidad de las gentes, buenos propósitos. A esto es lo que se califica con la frase de «Año nuevo, vida nueva».

Nos hallamos, pues, ante la gran incógnita del tiempo. Todos los grandes acontecimientos, que nos narra la Historia, han ocurrido en un día de un año.

Esta frontera de un año a otro, es la frontera de los buenos propósitos. Mas lo cierto es que, pese a estos buenos propósitos, la vida sigue, con su caja de sorpresas, de bienandanzas y desdichas, de seguridades y temores, pero lo cierto es que, para los humanos, el porvenir se abre en el curso de los años como una gran incógnita.

Este año 1964, ha empezado con el gran acontecimiento que se nos promete, el de que el Papa sale del recinto Vaticano en peregrinación a los Santos Lugares, el breve territorio donde desde el Nacimiento, hasta el Calvario, se verificó el fenómeno histórico más trascendental en el mundo de Occidente, el de la Redención del género humano, empezando para los hombres una nueva edad.

Se inició entonces en el mundo una nueva vida que, evidentemente, no supimos aprovechar en su signo esencial. Cristo vino al mundo no sólo para redimirnos, sino para predicarnos la paz, y se dirigió principalmente, en esta proclama a los hombres de buena voluntad.

El Papa Pablo VI llega a estos lugares sagrados también conducido por una estrella. Fecha memorable para que los hombres recojan su enseñanza, la de la paz.

Esperemos que este año en el que se inicia la concordia entre los que creen en Jesús, pueda ser el año de una concordia universal. Entonces sí que podremos decir todos en justicia que hemos entrado en un año nuevo.

FRANCISCO DE COSSIO

CARTA DE LONDRES

AÑO DE PAZ

LONDRES.—(Crónica de nuestro corresponsal, José Luis F. del Campo).—El calendario de 1964 ha entrado en vigor. Los ingleses creen en su mayoría que será un año de prosperidad y paz para todos.

A través de un intensivo apolita celebrado con motivo de la agonia de 1963, se ha comprobado que el 54 por 100 de la población cree que el presente año será en muchos aspectos más generoso que ha sido el pasado.

En general, los ingleses se muestran más optimistas. Nunca en años anteriores —al menos en los últimos siete años— mostraron de tan buen temperamento cuando olfateaban el horizonte político, industrial y económico del país.

Hallazgo de una obra de Calderón de la Barca en Checoslovaquia

LONDRES, 9.—El corresponsal del diario londinense «Times», en Bregenz, Checoslovaquia, da cuenta del hallazgo de una obra de Calderón de la Barca, que se creía perdida.

Se trata de una «comedia de santos», titulada «El gran duque de Gandía», descubierta por el profesor Vaclav Cerny, de la Universidad de Praga, quien la ha editado en su idioma original, con un estudio previo suyo, en francés.

Hay el proyecto de estrenarla en versión alemana, en el Festival de Bregenz, que se celebrará en el próximo mes de julio.

El hombre es sólo administrador de sus bienes, cuyo verdadero propietario es Dios. HAGASE SOCIO DE CARITAS.

Conozca usted Valladolid



La puerta que aparece en la foto de ayer pertenece a la iglesia del barrio de la Victoria. Y este grupo escultórico? Como pista, diré que no está en el centro.

F. A. G.

Ultima columna

Pedro ha salido de Roma

El viaje de Su Santidad Pablo VI a Tierra Santa ha tenido un gran alcance ecuménico en el más amplio sentido de la palabra y hay que decir que no le ha faltado precisamente coraje al Santo Padre para llevarle a cabo.

El viaje de Su Santidad Pablo VI a Tierra Santa ha tenido un gran alcance ecuménico en el más amplio sentido de la palabra y hay que decir que no le ha faltado precisamente coraje al Santo Padre para llevarle a cabo.

Este mito es un mito pagano creado por el Imperio y se le encuentra ya en pleno trunfo en San León o en Prudencio, por ejemplo. Desde entonces viene llamándose a Roma Ciudad Santa lo que no deja de ser divertido y clericalmente no es cristiano y se olvida que Roma es lo que es por el simple hecho de que allí habita el Papa, como mañana podría serlo cualquiera otra ciudad del mundo o ninguna, si llegan los terribles tiempos de una persecución o una indiferencia general al cristianismo y el Papa llega a ser aquel hombre que nos ha pintado Graham Greene: un anciano cansado con una maleta de la mano, visitando a sus ojeas de todas las partes del mundo, sometido él mismo a los vaivenes de la suerte humana; emigrado con los emigrados, trabajador con los trabajadores, desconocido entre los desconocidos.

De todos modos siquiera por unos días, Roma ha dejado de ser Roma. Nadie ha reparado en ella en esos días. Todas las miradas estaban en Tierra Santa, donde estaba el Santo Padre, de modo que se ha demostrado a los conservadores de museos y viejas cortes medievales o renacentistas que el Papa no necesita de los palacios vaticanos, ni de los guardias suizos, ni de las audiencias reglamentadas y solemnes para ser amado y sabido. Dios que el Papa entre las gentes no ha parecido más amado que nunca. Por lo demás, los Iglesias Orientales en las que permanece de manera indubitable un secular resentimiento contra Roma no han tenido ningún empacho en ir a Jerusalén a ver al Papa, Pastor de la Iglesia Católica, demostrándose así que si Roma e Iglesia Católica se hubieran diferenciado suficientemente en épocas pasadas quizás no hubiera ocurrido nunca el doloroso cisma de la Iglesia de Dios. A mayor abundamiento conviene recordar que el mundo semítico de tradición siria, pisoteado mil veces tanto por el imperalismo de Roma como por el de Bizancio, guarda un natural resentimiento y una natural desconfianza, tanto ante los latinos como ante los griegos. Esas Iglesias cristianas nunca hubieran ido ni a Roma ni a Bizancio, pero sí a Jerusalén, porque Jerusalén no significa nada políticamente, ni es ninguna potencia, es la pequeña ciudad pobre donde resplandece, sin sombra de grandes ni tradiciones históricas gloriosas, la simple verdad evangélica, donde se ve más claro que en parte alguna el rostro de Cristo, sólo su rostro misericordioso. ¡Es terrible comprobar cuán inmenso daño ha hecho la política de los hombres al cristianismo!

Pero hoy ya no son posibles estas identificaciones. El mundo ha visto cogidos de la mano al Papa Pablo VI y al Patriarca Atenágoras. Mil años de confusiones e incomprendidos han quedado liquidados con este gesto. Con el gesto de sentarse a tomar juntos una taza de café, la bebida oriental de la amistad y la hermandad, con el gesto sobre todo de rezar juntos el «Padre nuestro» a unos metros de distancia del lugar en que el Señor enseñó esta oración a los discípulos. Rezar juntos y mostrarse hermanos es ya una unidad visible de la Iglesia y los problemas teológicos que de momento siguen impidiendo esta tendrán su solución a su tiempo. Y probablemente más simple que lo que pensamos y ello sin quitar importancia a las profundas barreras de ideas, una cosa sin importancia entre hermanos, que decía el Papa Juan.

Cuando se recuerda el Concilio que se reunió en Ferrara y Florencia en los años 1438 y siguientes y que fue la última tentativa de unión entre Roma y las Iglesias de Oriente, se siente el corazón lleno de alegría por el camino recorrido. Un camino inmenso desde hace unos años solamente también. En aquel Concilio anduvieron midiendo los tronos del Papa y del Patriarca Oriental porque una tenía que ser más alto que otro, aunque solamente fuese unos dedos. Se discutía también de la tonsura o de las barbas, lo que si de ello dependiese la salvación del mundo, ¿verdad? Terminó muy mal: llamándose herejes los unos a los otros, como de costumbre. Hace unos años solamente la Curia de Roma hubiera sido escoculada a quien hubiera llamado Su Santidad al Patriarca Atenágoras, y la Curia oriental, a quien se atreviese a pensar que el Papa de Roma era cristiano siquiera y todavía hoy ha habido sus intrigas y sus supuestas «el Norte de Castilla» acogió en sus páginas. Gracias, amigos lectores.

L. MARTINEZ DUQUE (Ilustración de Medina.)

CARTA DE PARIS

BALANCE DE NOCHEVIEJA

PARIS. (Crónica de nuestro corresponsal, Manuel Ostos).—En un primer e incompleto balance, referido solamente a esta capital, se indica la cifra de 33 heridos graves en accidentes de tráfico, correspondientes a la sola noche del 31 de diciembre; según la prensa local, la más frenética nochevieja parisina de los últimos doce años; y esto gracias al extraordinario concurso de la temperatura, excepcionalmente benigna durante esta jornada. Desde la simple imprudencia hasta el más odioso acto de gamberrismo, París ha vivido una noche del más puro carnaval demodé.

Para el solo capítulo de los accidentes mortales, fruto de mentes embriagadas, merecen reseñarse los ejemplos siguientes, particularmente inauditos: —Vestido con un atuendo de mono, Armand Buyers, 37 años, murió a consecuencias de graves quemaduras: un bromista le prendió fuego al disfraz intencionalmente.

—Un grupo de gamberros hace objeto a Justo Laville, 48 años, padre de cinco niños, de la broma del «tubo de aire comprimido», en un garaje. Un chorro de aire de seis kilos de presión, perfora los intestinos del señor Laville, quien muere acto seguido.

—Dos borrachos, no identificados, juegan en las afueras de la ciudad a ver «quién permanecerá más tiempo sobre la vía del ferrocarril, a la proximidad de un convoy. Los dos mueren arrollados por éste.

—Un trabajador portugués, Antonio da Silva, 50 años, padre de diez niños, apuesta con otros amigos emigrantes que beberá, sin respirar, diez litros de vino, más un litro de «agua-de-vida» (aguardiente francés). El portugués gana la apuesta... pero muere bajo los efectos de un «delirium tremens» de órdago.

—Otro bromista parisiense, lampoco identificado, engueta, al final del «réveillon de Nochevieja, un magnífico pedazo de queso gruyere... en materia plástica. Una occlusión intestinal le produce la muerte sin remedio.

—Un grupo de jóvenes se reúnen en casa de uno de ellos para cenar en compañía. A la reunión asiste, en calidad de invitado, un muchacho soviético. Tratando de gastarle una «broma inocente», sustituyen el vino de una botella por una mezcla de agua y té. Bebiendo de esa botella «a la moda rusa», es decir, de un golpe, el soviético muere en medio de horribles sufrimientos. Los bromistas habían confundido el «agua y el té» por una mezcla potásica, mortal de necesidad.

Aquí tienen ustedes algunos ejemplos de la «alegre» y «bromista» Nochevieja de París del año pasado.—M. O.

CADA PAREJA, EN SU CHALET

Una ciudad para matrimonios ancianos



He aquí la maqueta de la primera ciudad para matrimonios ancianos que se está construyendo en Ciudad Real. El poblado llevará la denominación de «La Ciudad de los matrimonios ancianos desvalidos».

Cerca de la histórica Puerta de Toledo de Ciudad Real, en una explanada sana y bellísima, se está ya construyendo la «Ciudad de Matrimonios Ancianos Necesitados», un centro que no se parecerá a ningún otro del país, por lo que bien puede considerarse como piloto o modelo.

CON GUARDERIA INFANTIL. El poblado, que también tendrá anexa una Guardería Infantil, allí desplazada desde otro punto de la capital manchega, se extenderá sobre más de siete mil metros cuadrados. Las obras corren por cuenta del Ministerio de la Vivienda e Importarán tres o cuatro millones de pesetas. Cuando esté la «ciudad» terminada, los fieles serán sus principales sostenedores, sin perjuicio de que colaboren y ayuden a su feliz logro organismos oficiales y cualesquiera entidades que lo deseen o puedan.

Alma de este propósito es el cura más famoso de la Mancha, el párroco de la de Santiago, don Javier María de Castro, hombre lleno de dinamismo atroz, cuyos proyectos—lodos realizados—marcan una época en la moderna apostolado de la provincia.

CADA MATRIMONIO EN UN CHALET. Se harán cuarenta chalets, cada uno para ser habitado por un matrimonio viejo y desvalido, de esos que no tienen a nadie que les cuide en sus últimos años y que no quieren separarse entre sí.

Cada hotelito dispondrá de un pequeño jardín y huertecito para recreo de los ancianos, que estarán como en su antiguo hogar, sino es que algunos estarán mejor, ya que la asistencia que reciban en todos los aspectos será delicadísima, a cargo de una Orden casi nueva, la de Siervas de los Pobres. La «ciudad» no será un asilo, sino una residencia, una casa de reposo y bienestar. Los matrimonios vivirán independientes unos de otros, cada uno en su pabellón.

El comedor es lo que será común a todos, salvo posibles excepciones. Se levantará una hermosa capilla y no faltará ninguna clase de servicios, incluyendo, por supuesto, los sanitarios.

Se asegura que éste ha de ser el centro más «cristiano» de la provincia, porque allí estarán eliminados los respetos y los recelos sociales.

Vivirán, simplemente, cuarenta matrimonios ancianos, que ya no serán ni pobres ni desvalidos. Porque allí contarán con cuanto necesiten y máximamente considerados... Ejemplo para que se vaya imitando.

M. G. de M.

El hombre es sólo administrador de sus bienes, cuyo verdadero propietario es Dios. HAGASE SOCIO DE CARITAS.

AMENAZA EN LA INDUSTRIA DEL ACERO. El inmediato efecto de la disputa laboral es poner fuera de acción a los trabajadores. Esto está ocurriendo en la Steel Company, de Gales, en donde trabajan 17.000 hombres. La dirección de esta Alta Horns ha intentado una arbitraje con los obreros. Los Sindicatos han rechazado.

Aunque las grandes firmas automovilísticas disponen de un stock suficiente de chapas de acero para hacer frente a la situación durante dos o tres semanas, la primera medida que algunos fabricantes han tomado para salvaguardar la continuidad productora, ha sido la de realizar pedidos extras de acero a los suministradores europeos.

Son los motivos de esta repentina disputa: mayores vacaciones y pagas más altas. 3.500 obreros, desobedeciendo los órdenes de la dirección, tomaron siete días de asueto durante Christmas, en lugar de los cuatro ofrecidos. Su demanda de un considerable aumento de salario ha sido rechazada. La arbitraje propuesta ofrece llegar a un acuerdo razonable con respecto a vacaciones y pagas si se retiran las amenazas de huelga. Tal y como las cosas se han llevado, la amenaza se ha convertido hoy en un hecho.

Lo que parece inevitable es que ambas partes tendrán que llegar a un acuerdo. La actual situación, planteada como está, sólo perjudica a los fabricantes y a los propios obreros, pues gran número de ellos han formado hoy acantonamiento en las Oficinas de Colocación. Si las soluciones han fallado por vía directa, la única esperanza ahora es iniciar ese proceso de las amalgamadas conversaciones entre las diversas esferas laborales para poder obtener así la más razonable solución.

J. L. F. del C.

PASTILLAS KOKI. LOS ANGINAS-KOQUEA.

LA VOZ DE LA CALLE

PREMIO

—Tengo muy buena opinión del centro y de los profesores. También es verdad que no puedo comparar porque nunca he salido de él. Pero estoy muy contento.

—¿Ha cambiado mucho en los últimos años?

—Sí, desde que yo empecé hasta el momento actual ha habido cambios muy trascendentales. Ha ganado mucho en todos los órdenes.

—Sin embargo tú le pedirías algo más, ¿no?

—Me gustaría que se multiplicaran más los actos culturales. Y me gustaría también ver en marcha completa los laboratorios y los seminarios, aunque esto último creo que está a punto de ser una realidad.

—Hablemos, aunque sea poco, del premio. ¿Cuántos os presentáis?

—¿Cuántos estudiáis primero?

—¿Cuántos estudiáis primero?

—¿Cuántos estudiáis primero?

—Entonces es que vas a seguir ciencias...

—Todo lo contrario, estudio letras. Pero la verdad es que el tema de la novela no era mi fuerte; en cambio me gusta mucho todo lo relativo a investigación actual. Pasé un buen susto hasta que nos dijeron que podíamos elegir entre los dos.

—¿Te gusta el deporte?

—Sí, pero como espectador. Creo que no tengo facilidad para practicarlos.

—¿La gran ilusión de tu vida?

—Formar un hogar feliz.

—¿Qué carrera vas a estudiar?

